
AStA der Folkwang Universität der Künste – asta@folkwang-uni.de

Protokoll AStA-Sitzung 07.02.2023

Protokollant: Arnaud

AStA-Mitglieder*innen: Lea, Celina, Raimu, Tom, Cora, Arnaud, Jeanne, Lydia

Gast: Gustav (Fachschaft FB4)

Tops
-Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, Festlegung der
Schriftführung
-Festsetzung der Tagesordnung
-Verabschiedung des Protokolls vom 17.01.2023
-Berichte des Vorstandes und der Referent*innen
-Erstie-Woche im Sommersemester
-Studentisches Mitglied  Verwaltungsrat Studierendenwerk
-Café Bargeldlos
-Anträge auf Befreiung des Mobilitätsbeitrag
-Asta Tag / Asta Klausur
-Sonstiges
-Festlegung eines Termins für die nächste Sitzung
-Allstudents Verteiler für Fachschaft Nord
-Antirassismus Referat
-Anzahl an Asta Sitzungen auf QN

Protokoll der vorherigen Sitzung abgeschickt.

Arbeitsplatz -Komfortverbesserungen für Melvin

Lösung für öffentliche Verkehrsmittel damit Melvin zur Arbeit kommen kann:

- zuerst: Nacherstattung von 10er Tickets für den Weg zur Uni

- ab den 01.05.2023: wenn das 49€ Ticket eingeführt wird, darauf zu wechseln

Eine Kaffeekanne (french press) und ein Wasserkocher besorgen.



Vorstand

Coworking Space: Es gibt einen Raum, der auf dem Campus Werden der Folkwang frei
wird, mit 10 bis 20 plätze Frei (Hörlabor)

- Kommunikation dafür: Insta Post, Plakat im Asta Café, Allstudents, eine Fertige
Nachricht für gruppen schreiben

- Campus Nord: Keine Räumlichkeiten sind vorhanden (das Thema bleibt offen)

Raum Schäden: Plakate werden vom StuPa aufgehängt

Gender Referat

Online Tagung wird für Mai geplant

Gender Professur von Simon Dickel:
- Mail vom Rektorat. Antwort: "Geld fehlt"
- Es gab eine Petition : bis Jetzt 250 Stimmen

Hygiene Spender : sind für ein Jahr im Test und wird von Nina Kaiser unterstützt
(Gleichstellungsbeauftragte)

[Es gibt verschiedene Gleichstellungsbeauftragte 1 pro FB und eine Zentrale
Gleichstellungsbeauftragte]

Es gab in manchen Diskussionsgruppen Studierenden (insbesondere eine Person), die bei
der Petition sehr kritisch war.

- Nina Kaiser : ist die Person wenn es probleme gibt

- Frage: Ein Code of Conduct ist ein Konzept, das es an der Folkwang nicht gibt (im
Gegensatz zu vielen Universitäten). Es wäre eine Möglichkeit, dieses Thema in die
Senatssitzung zu bringen.



Finanz Referat

Slack :
- Ergänzung der Profile.
- Möglichkeit, die Fachbereichsräte und Fachschaftsräte auf Slack einzureichen.

Rektorats Konferenz:
- Gesundsheitsvörderung. Der Asta bekommt ab jetzt immer eine Einladung für die

Rektorats-Konferenz.

Gebäudemanagement : Die Empfehlungen wurden wahrgenommen, und die Hÿgiene
Mülleimer sind in allen Toiletten verfügbar.

Monira : 65 000 € ist die Summe für das Einstellen von Melvin und Monira pro Jahr. Diese
Förderung endet dieses Jahr und soll verlängert werden.

Anforderungen des Asta zum Thema Gebäudemanagement : keines der besprochenen
Themen wurde abgelehnt und das Gebäudemanagement will den Vorschlägen des
Astas nachgehen.

Unterlagen finanz : Zahlungsanträge werden weiter bearbeitet und sollen bald fertig sein.

Die SHK Stellen an der Folkwang werden abgeschafft:

- Es könnten als studentische Aushilfe Jobs geändert werden
- Das Thema bleibt offen bis zur nächsten Rektoratssitzung

Kommunikation:

Plakate : sind fertig und aktualisiert. Werden dann vom StuPa aufgehängt.

Organisation der Abramovitch Lesung

Kommunikation für Folkwang Bewegt wurde gemacht (online Post + Plakat)

Internationales Referat:

- Raimu hört mit dem Internationalen Referat auf.
- Werbung auf Instagram um eine neue Person für das Referat zu finden



Gesundheitsreferat:

- Das Gesundheitsreferat antwortet regelmäßig in der Folkwang Connects auf Telegram auf
Anfragen von Studierenden zu Gesundheitsthemen und macht sich dabei als
Gesundheitsreferat kenntlich.
- Referat ist Mitglied in der AG Gesundheit und zusätzlich im Austausch mit interessierten
Dozent*innen/Physiotherapeut*innen/Logopäd*innen, die an Gesundheitsthemen an der
Folkwang aktiv mitwirken wollen
- AG Gesundheit ist sich nicht ganz im Klaren, was die Bedarfe der Studierenden sind.
Versucht sich aber derzeit ein Bild zu verschaffen.
- Die Hochschule hat die Verpflichtung, den Studierenden Präventionsangebote zu
unterbreiten.
—> zB Gehörschutz oder Budget für Gehörschutzmaßnahmen zur Verfügung zu stellen?
—> mögliche Idee: Kooperation mit lokalen Hörakustiker*innen aufbauen; evtl. günstige
Gruppenpreise
—> Organisation einer Sprechstunde pro Semester oder pro Quartal, wo man zu den
Themen Gehörschutz und Ergonomie beraten werden kann (Jessica Schloth, Düsseldorf)
- Viele Lehrende unterstützen das Gesundheitsreferat (gutes Feedback), was ein guter
Anfang zur Kommunikation sein kann.
- Versuch, eine bessere Kommunikation und mehr Bewusstsein herzustellen zum Thema
Gesundheit (Highlights / Posts auf Instagram)

Partyreferat

Organisation der Asta Party für das kommende Sommersemester
- Thema zusammenarbeit mit den Fachschaften

Organisation der Konzerte im Asta Cafe für das Sommersemester
- Kommende Besprechung mit Monira & interessierten Personen

Besprechung von Finanzen zum Thema Veranstaltungen.

Ersti Brunch SoSe 2023

Ist noch nicht organisiert:

- sollte am Sonntag den 02.04.2023 stattfinden
- Organisation der Taschen soll noch gemacht werden
- Überlegung verschiedene Gutscheine zu planen (z.B. Tombola, Vinothek,

Apfelbaum)



Kommunikation mit dem Studienwerk

Aktuell gibt es niemand die für die Kommunikation mit dem Studienwerk da ist. Im Asta hat
zur Zeit niemand die Kapazitäten dafür. Frage: ob der Stupa jemand der daran Interesse
hätte.

Bargeldlos Asta Café

Ab dem Anfang des SoSe 2023.
- Einstimmig Ja gewählt.

Anträge auf Befreiung des Mobilitätsbeitrag

Der Mobilitätsbeitrag darf bis 14 Tage nach Semesteranfang angefragt werden. Es kann
kompliziert sein, diesen Antrag zu machen. Es wäre gut, während des ganzen Semesters
den Antrag zu machen. Wird mit dem StuPa besprochen.

Asta Klausur

Ziel ist es, sich intern im Asta besser kennenzulernen. Frage: ob es sich lohnt einen Asta
Klausur Treffen zu organisieren? Tendenziell: Ja.

Allstudents

Frage eine zweite Version des Allstudents Verteiler zu machen, um wichtige Sachen von der
Werbung zu trennen. Frage bleibt offen.

Antirassismus Referat

Eine Person hat Interesse, dieses Referat zu eröffnen. Frage bleibt offen.

Anzahl an Asta Sitzungen auf QN

Jedes zweite Treffen Abwechselnd:

- Einstimmig Ja gewählt.

Nächstes Treffen 09/03/2023 um 11:00


